

## **1. CLAUS GRAF (1938-2013)**

### **CLAUS GRAF**

por Marianto CASTRO MORA

El Dr Claus Graf Hubner, geólogo de trascendental carrera, ejemplar ciudadano, amigo incondicional y compañero leal de trabajo, fue nuestro querido ocupante del Sillón XVII en su condición de Miembro de Número de la Academia Nacional de la Ingeniería y el Hábitat.

Hoy el Sillón XVII de la Academia Nacional de la Ingeniería y el Habitat de Venezuela queda vacío pero nuestros corazones plenos y honrados de haber compartido y conocido a un dedicado y acucioso geólogo, ser humano generoso, sencillo, noble y excepcional, el Dr. Claus Graf.

Claus se graduó de Geólogo en la Universidad Central de Venezuela el año 1962 y se recibió de MSc y PhD en Geología en la Rice University (TX-EUA), 1968. Ejerció funciones técnicas y supervisoras de en la Exploración y Producción Creole Petroleum Corporation, donde fue Gerente de Geología, de Producción y de Recursos Humanos. Director de Lagoven y Maraven, Vicepresidente de Corpoven y de Petróleos de Venezuela, 1994-98. Presidente de la División de Exploración y Producción, 1998. En el área educativa fue Profesor de pregrado y postgrado, Escuela de Geología y Minas, UCV, 1970-74.

La Sociedad Venezolana de Ingenieros de Petróleo considera que el Dr Graf fue un ejemplo de responsabilidad, integridad, honestidad, sinceridad, humildad, profesionalismo y de compromiso con los valores de la industria petrolera y del país.

Fuente: *NOT-ING* 3-210, Boletín informativo electrónico de la Academia Nacional de la Ingeniería y el Hábitat. 20/05/2013

### **CLAUS GRAF (30-7-1938 - 13-5-2013)**

por Luis E. GIUSTI LÓPEZ, ANIH, Sillón XIII.

Con su elevada estatura, su distinguido porte, su blanca tez y su cabello rubio, a simple vista Claus Graf siempre habría de ser un “musiu” en tierras Latinoamericanas, donde la mezcla del europeo con el indio y el negro ha producido un fenotipo particular diferente a todas las razas del viejo continente. Al añadir su nombre a su estampa, Claus Heinrich Graf Hubner, no quedaba la menor duda de que aquel espigado “musiu” procedía de algún lugar en el norte de Europa. Pero bastaba una primera conversación con Claus, para comprender que era un venezolano como el que más. Nacido en Guatemala el 30 de Junio de 1938, vino a parar en Venezuela cuando su emigrante familia se asentó en Caracas.

Cursó estudios de geología en la Universidad Central de Venezuela, donde obtuvo su título de Geólogo en 1962, como integrante de la 17ª promoción de la Escuela de Geología de esa institución educativa. Realizó estudios de postgrado en la Universidad de Rice, en Houston, Texas, donde obtuvo los títulos de Magister en Ciencias (Master of Science) y de Doctor en Filosofía (PhD) en la disciplina de geología. Inició su carrera profesional en Venezuela en la “Creole Petroleum Corporation” como geólogo de subsuelo, siempre distinguiéndose como un profesional sobresaliente, lo cual lo llevó a ocupar las Gerencias de Geología y de Producción, y posteriormente, en un paso que las empresas petroleras reservaban para el desarrollo de profesionales de alto potencial, ocupó la Gerencia de Recursos Humanos.

Después de la nacionalización de la industria petrolera nacional, Claus continuó su carrera profesional en Lagoven, S.A. donde escaló hasta la posición de miembro de la Junta Directiva, y en 1991 fue designado Vicepresidente de Corpoven, cargo que ocupó hasta su designación como Vicepresidente de PDVSA en Febrero de 1994, posición que ostentó hasta su retiro en 1998. Durante el periodo 1970-1974 se desempeñó como profesor de pregrado y postgrado en la Escuela de Geología de la Universidad Central

de Venezuela, y fue miembro de la Sociedad Venezolana de Geólogos y de la Sociedad Venezolana de Ingenieros de Petróleo.

Conocí personalmente a Claus a finales de la década de 1970, y en poco tiempo pude comprobar su competencia profesional, pero más importante aún su calidad humana y su sensibilidad por los problemas de la gente y del país. Disfruté mucho de su compañía en los juegos de softball en el bello estadio de Lagoven en Los Chaguaramos. Pero cuando llegué a conocerlo mucho más de cerca y a disfrutar de nuestra amistad, fue a partir de Febrero de 1994, cuando tuve el privilegio de ser nombrado junto con él y Luis Urdaneta en la Presidencia de PDVSA. Durante los 5 años que duró nuestra Presidencia, Claus se desempeñó de manera brillante en todos los frentes, en las buenas y en las malas. Además de su excelencia profesional, Claus fue un ejemplo de modestia, humildad e integridad, y de los valores profesionales que fueron pilares fundamentales en la Industria Petrolera Nacional. Pero además demostró que detrás de su lenguaje suave y pausado, hablaba y actuaba un gerente enérgico y con coraje para enfrentar las dificultades que nos tocaron en la difícil tarea de mantener el equilibrio con un Gobierno Nacional y un sector político que luchaban contra dificultades económicas, preservando la autonomía y la integridad de la corporación que nos tocó dirigir. Fue pieza clave en el difícil camino de la apertura petrolera y la transformación de PDVSA, donde como siempre se desempeñó magistralmente. Tuve además el privilegio de haber sido designado junto con Claus como miembros fundadores e individuos de número de la Academia de Ciencias de la Ingeniería y el Habitat, entidad que me ha encomendado la preparación de esta semblanza, y a nombre de la cual expresamos gran pesar por su fallecimiento el pasado 13 de Mayo de 2013. Siempre llevaré en mi memoria los recuerdos de tan distinguido profesional, especial ser humano y buen amigo.

Fue promotor activo de El Museo Geológico Virtual, el cual puede apreciarse en la red, y que fue diseñado por Intevp. Tal vez influenciado por su padre, quien fue apasionado por las orquídeas, Claus desarrolló una profunda conciencia conservacionista que hacía sentir en todas sus ejecutorias.

Lo sobreviven su esposa Liana de Graf y sus hijos Claus, Hans y Carl, a quienes a través de estas líneas hacemos llegar sentidas condolencias. Sus familiares pueden estar profundamente orgullosos de la huella que Claus dejó a su paso por esta vida.

Decimos adiós al amigo que se fue, pero seguirá vivo en nuestro recuerdo y en la memoria de la comunidad petrolera venezolana a la que tanto le dio. Estamos seguros de que desde allá donde se encuentra, estará haciendo votos por Venezuela y por su industria petrolera, a la que tanto amó.

Nota: Damos las gracias al colega Ing. Fernando Sánchez por su colaboración en la preparación de esta semblanza.

## **CLAUS GRAF: LA MODESTIA COMO BANDERA**

por Gustavo CORONEL  
Martes, 14 de mayo de 2013

<http://lasarmasdecoronel.blogspot.com/2013/05/clus-graf-la-modestia-como-bandera.html>

No tuve el placer de trabajar al lado de Claus Graf pero siempre lo ví como un joven brillante, primero como geólogo, luego como gerente, hasta alcanzar el tope jerárquico de PDVSA. Y digo joven, porque Claus, quien acaba de fallecer en su séptima década de vida, siempre me lució así, muy juvenil. Lo ví muchas veces por Oripoto, donde su padre y él compartían su pasión por las orquídeas. El, en Exxon, yo en Shell, no era mucho lo que nos veíamos, aunque PDVSA se encargó de integrarnos.

Como producto de la disciplina de Exxon y de su filosofía de trabajo en comités, Claus llevó a PDVSA mucha de las virtudes de esa manera de trabajar. Mientras en Shell se desarrollaba una filosofía más abierta, de iniciativas individuales, en Exxon se mantenía una actividad sistemática, donde muchos ojos veían más que dos. Ambas filosofías tuvieron su mérito y algunas debilidades pero, en el balance, ambas se complementaron para hacer de PDVSA una organización eficiente y hasta pujante.



Claus Graf fue un geólogo entusiasta y luego un gerente que promovió el trabajo de equipo. Su atractiva personalidad tuvo como principal característica la modestia. Nunca pareció auto-promocionarse o tratar de sobresalir, dejando que su eficiencia hablara por él. Y así lo comprendió la gente que lo llevó a los mas altos niveles.

Claus tuvo maravillosas ideas como la del Museo Geológico Virtual (y Vial), el cual puede verse hoy en la red: <http://www.pdv.com/lexico/museo/fosiles.htm> y <http://www.pdv.com/lexico/museo/rocas/rocas.htm> y promovió activamente las rondas de campos marginales en la década de los 90, las cuales dieron gran impulso a la producción petrolera en el país.

Al recibir la noticia de su fallecimiento me he entristecido porque aun tenía los dorados años de la tercera edad por delante. Pienso que esta generación de gerentes petroleros que se nos va, no nos está dejando suficiente testimonio escrito de todo el bien que le hicieron al país. Sería deseable que se hiciese un esfuerzo organizado en este sentido, como contribución a la formación de una historia ciudadana que no se está

contando.

Y, como dice mi querido amigo Antonio Pasquali, a quien no cuenta su historia alguien se la cuenta, quizás de manera no acorde con lo realmente sucedido. No nos queda mucho tiempo para hacerlo. Tennis, anyone?



La Escuela de Geología, Minas y Geofísica cumple con el penoso deber de informar sobre la desaparición física del Geólogo Claus Graf en el mes de mayo de este año. Egresado de nuestra Escuela en el año 1962, trabajó en la *Creole Petroleum Corporation*, y luego llegó a ser Director de LAGOVEN S.A., de MARAVEN S.A. y Vice-Presidente de PDVSA. Dictó clases de pre y postgrado en la Escuela de Geología, Minas y Geofísica. Fue un venezolano a carta cabal, honesto, íntegro y sobre todas las cosas un ser humano muy sencillo.

PAZ A SUS RESTOS



# Nota de Duelo



SOCIEDAD VENEZOLANA DE INGENIEROS DE PETROLEO

Caracas 13 de mayo 2013

## **LA SOCIEDAD VENEZOLANA DE INGENIEROS DE PETRÓLEO - SVIP**

Cumple con el penoso deber de participar el sensible fallecimiento del  
Doctor en Geología

### **Claus Heinrich Graf Hubner**

(QEPD)

Ocurrido en la ciudad de Caracas el 13 de mayo de 2013. Claus Graf era miembro activo de la Sociedad Venezolana de Ingenieros de Petróleo (SVIP), miembro fundador de la Academia Nacional de la Ingeniería y el Hábitat (ANIH), Sillón XVII. Reconocido profesional de amplia trayectoria en la industria petrolera nacional, llegando a ocupar altas posiciones ejecutivas, entre ellas, fue Director de la Junta Directiva de Lagoven, Vicepresidente de Corpoven y Vicepresidente de Petróleos de Venezuela. Los actos funerarios se llevarán a cabo mañana martes, 14 de mayo de 2013, a partir de las 5:00 PM, en la Capilla III de la Funeraria Monumental del Cementerio del Este, Caracas y el acto de cremación será a las 9.00 PM del mismo día.

Queremos expresar nuestros más sinceros sentimientos de condolencia y unirnos al dolor que hoy embarga a su esposa Doña Liana de Graf, sus hijos Claus, Hans y Carl, demás familiares, amigos y particularmente a todos sus compañeros de la industria petrolera que le supieron apreciar.

Juntos todos elevamos una plegaria para que el Señor Dios le haya perdonado todas sus faltas, haya valorado sus buenas acciones y hoy esté en el cielo gozando de la vida eterna.

La Junta Directiva Nacional

Yo soy la resurrección y la vida, el que  
Crea en mí, aunque haya muerto vivirá  
Y todo aquel que vive y cree en mí,  
No morirá eternamente. Juan 11, 25-26

